



**Mgr Jean-Marie Lovey, évêque de Sion**

24 janvier 2016

Homélie

Visite Pastorale, à Ayent et Savièse

[Neh 8 1-10, 1Co 12, 12-30, Lc 1, 1-4 ; 4, 14-21](#)

Chers paroissiens, frères et sœurs, chers amis,

L'année dernière, à l'occasion du 200ème de l'entrée du Valais dans la Confédération des Valaisans émigrés depuis de longues générations sont revenus fêter l'événement au pays. Et je me souviens que c'était encore beaucoup plus manifeste lors du 700<sup>ème</sup> anniversaire de la fondation de la Confédération. On a vu des familles très émues renouer avec leurs vieilles racines. Des familles Carron ne parlant que l'espagnol de l'Argentine, des Dayer portugais du Brésil peut-être des Luyet des Morard du bout du monde. Ces gens sont venus dans leur commune ou paroisse d'origine et on en voyait pleurer d'émotion au fur et à mesure qu'on leur expliquait les registres de leurs origines. Sans comprendre le français de leurs grands parents ou de leurs ancêtres, ces exilés du XIXème S. savaient qu'ils étaient en présence d'une part importante de leur histoire.

Il s'est passé qqch d'assez semblable dans le Peuple de Dieu et que rapporte la liturgie de ce jour. Les juifs viennent de rentrer de 2 générations d'exil et pendant plus de 50 ans ils ont été privés de contact avec la Bible, la Parole de Dieu. Alors, au retour, on organise une immense fête et c'est la description qu'en a donné le prophète Néhémie.

Je rappelle 3 éléments :

1. On organise une gde fête à l'intention de tout le peuple, h. f. et tous les enfants en âge de comprendre.
2. On trouve un lecteur (Esdras) qui lit le livre de la loi depuis le lever du jour jusqu'à midi ! Les lévites traduisaient et tout le peuple écoutait.
3. Ne prenez pas le deuil, ne pleurez pas disait Esdras. Car ils pleuraient tous d'émotion en entendant les paroles de la Loi.

Cela nous pose aussi quelques questions.

Est-ce que je me laisse toucher au plus profond de moi par la Parole de Dieu ? Je peux lire cette Parole chez moi, à domicile, ou l'entendre à la messe. Qu'est-ce que ça me fait ? Je devrai lire ou écouter la Bible comme le récit de mes propres origines.

Lire la Bible, ce n'est pas lire l'histoire des hébreux ou des premiers chrétiens. Prendre la Bible c'est tenir le registre précieux de mon histoire. Si je veux comprendre qui je suis, d'où je viens, comment vivre pleinement, je peux interroger l'Evangile et j'aurai l'étonnante surprise de reconnaître mes propres situations d'aujourd'hui.

C'est comme cela du moins que Jésus a lu la Parole de Dieu. Dans la synagogue aujourd'hui, après avoir lu le passage du prophète Isaïe, Jésus ne dira pas : « Voyez-vous, ces choses se sont passées au temps d'autrefois, il y a 450 ans.... » Jésus s'assied. Tout le monde a les yeux fixés sur lui et il leur dit : « Cette parole de l'Ecriture que vous venez d'entendre, c'est aujourd'hui qu'elle s'accomplit. »

C'est vrai qu'Isaïe avait écrit bien des siècles plus tôt L'Esprit du Seigneur et sur moi, il m'a consacré, il m'a envoyé porter la B.N. aux pauvres, annoncer aux prisonniers qu'ils sont libérés, annoncer aux aveugles qu'ils verront la lumière, annoncer une année de bienfaits accordée par le Seigneur. Mais dans ces paroles anciennes, Jésus reconnaît sa propre vocation, son histoire : « Cette parole de l'Ecriture... c'est aujourd'hui qu'elle s'accomplit »

Chaque fois que nous écoutons la parole de Dieu, si on pouvait avoir le réflexe de se dire : « Voilà, je vais apprendre quelque chose de nouveau sur moi-même ; cet évangile me concerne. » Peut-être que l'on entendrait des choses étonnantes.

Une autre question que posent les textes d'aujourd'hui : Quelle est ma capacité d'écoute de la Parole de Dieu. Le test est facile à faire ; il suffit de demander à la sortie de la messe qu'est-ce qui a été lu ? Là aussi le résultat est étonnant ! Du temps d'Esdras la lecture durait du lever du jour jusqu'à midi et le peuple se mettait debout. On pourrait souhaiter que Dieu réalise cette parole du prophète : « Voici que je donnerai à mon peuple faim et soif, non pas une faim d'homme, mais une faim d'entendre Ma Parole »

Pour qu'une parole de Dieu puisse se faire entendre, il faut bien que se taise le flot des autres paroles qui envahissent nos journées et finissent par nous rendre sourds à la VRAIE parole. Que Dieu ouvre nos cœurs à sa Parole.

*AMEN*

*+Jean-Marie Lovey  
Evêque de Sion*